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коммунизма
ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

КАЖДЫМ днем растет и хорошеет наш город. Там, где были 
ташт "  Оодо.та’ РастУт жилые массивы, новые улицы приобре

тенный вид, одеваются в зеленый наряд. Разнообразит- 
аРхитектУРа 33 счет строительства девятиэтажных домов, зда- 
о щественно-бытового назначения (торговых центров, школ 

R • J J ''*  домов крупнопанельного типа с измененными фасадами, 
е эю радует ангарчан, они по праву гордятся своим городом, 

о красота города зависит не только от архитектурно-планиро
вочных решений его улиц, кварталов и площадей. Можно построить 
великолепное, с точки зрения архитектуры здание, но если возле не
го поставить унылый забор, а на стены навешать аляповатые пла
каты, то этот шедевр зодчества примет огталкивающий вид. Сле
довательно, сама архитектура — ато еще полдела, се должны до
полнять и зеленые насаждения, и со вкусом подобранные и разме
щенные рекламные плакаты, вывески, витрины магазинов, и прочие 
мелкие, но очень существенные детали. Когда все это умело офор
млено и правильно размещено, тогда рождается настоящая красота, 
гармония городских улиц.

В нашем городе примером удачного сочетания всех этих факто
ров являются улицы юго-западного района. Оформление их строгое 
и продуманное, в нем нет ничего лишнего. Здесь вы не найдете не
нужного, режущего гла^а рекламного щита или киоска. Приятно

Н А Ш  Г О Р О Д  — 
Н А Ш А  З А Б О Т А
пройтись по этим улицам и вечером при свете огней. Сразу стано
вится понятным, что разноцветные неоновые иадпнси — это не прос
то реклама, но и украшение города.

К сожалению, в центральной части города картина иная. Наибо
лее оживленные улицы изобилуют различного рода киосками и кио- 
сочками, многие из которых давно уже потеряли надлежащий вид, 
облупились, поржавели. Едва ли кто станет возражать против тор
говли на улицах, но подходить к этому нужно строже, не превра
щать улицы в восточный базар. Так ли уж необходимо, например, 
выставлять на каждом углу полный набор дамской галантереи? 
Похоже, что в орсах нефтехимкомбината и строителей никто не за
думывается над тем, где, как и чем торговать.

Взять хоть бочки с пивом и квасом. Очень хорошо, что их у 
нас в городе в достаточном количестве. Но места их стоянки зача
стую выбираются самые неподходящие. В результате покупатели 
толкутся или на тротуаре, мешая прохожим, или на газонах, как 
на углу улицы Школьной и проспекта Карла Маркса.

Большое значение в культурном облике города имеет реклама: 
вывески на магазинах, столовых, ателье и т. Д., различные плакаты, 
объявления, афиши. С частными объявлениями.у нас вроде бы на
веден порядок — заведены специальные витрины. Однако, несмотря 
на это, на столбах, заборах и соснах то и дело можно увидеть ли
сточки со всевозможными каракулями, извещающими, что кто-то 
продает дом, шкаф или швейную машину. Афиши о концертах 
н танцах тоже расклеиваются где попало — на стенах, заборах, 
телефонных сборках, оставляя трудноистребимые следы.

Вывески на предприятиях торговли и бытового обслуживания 
далеко не все отвечают эстетическим и иным требованиям. Здесь 
порой отсутствуют всякая продуманность и художественный вкус, 
иные из них не отвечают даже своему прямому назначению — из
вещать о том, что находится в том или ином здании. Например, 
салон «Ангарчанка» свое название растянул чуть ли не на два 
этажа, но выполнено оно так, что его нелегко прочитать.

Особого разговора заслуживает световая реклама. За исключе
нием юго-западного района, она у нас бедна и однообразна. К то
му же то, что имеется, не всегда поддерживается в надлежащем 
порядке. Часто из всей надписи светятся две-три буквы, а то и сов
сем ничего. .Для предотвращения разнобоя и безвкусицы, видимо, необходи
мо создать какое-то единое художественно-рекламное бюро, кото
рое не только бы выполняло заказы на изготовление вывесок и 
плакатов, но н квалифицированно решало бы вопросы комплексного 
оформления улиц города.

Не к с г л а  заботятся  о «иде У ’ " «  работники трамвайного пар«а. Н а  Мар
ш р у та . нередко м о *н о  увидеть давно не крашенные, облупивш иеся вагоны. 
Во вп гч я  ремонта путей шпалы завозятся  за месяц вперед, а после его окон- 
чания стары е ш п алы  и оставшиеся обычно л е ж а т  многие недели, и .т о  счи 
тается  в „Гр яд ке  вешей. хотя, казалось бы , всей понятно, „ о  наш и улиц ы  от

* ТО Т!> " ^ е 'с а м о е ’ можно сказать  и о горсвете. После замены  осветительных  
опоо стГр ы е  о ^ а ю т с я  надолго л е ж а ть  и» месте, как, например, уж е  не один

 ̂д ижогое ^ с Г ^ л а Г ™ ^
,ИГ ,Й нашего 3°г орода, чтобы "ф н вести  его в соответствие с требованиями.

Слабо работает над улучшением внешнего вида жилых кварта
лов управление коммунального хозяйства. Прошло уже много меся
цев с момента принятия городским Советом постановления о выно
се металлических гаражей в специально отведенные места. Однако 
выполняется это решение медленно. Гаражи по-прежнему портят 
в и д  кварталов, мешают нормальному отдыху жителей. Не пора ли.
наконец, навести порядок?   »Красота города с к л а д ы в а е т с я  из многого. Заботу „  ней должны
проявлять соответствующие предприятия и организации „ „ ........
мощь им должны прийти все горожане Потому что забота 
соте и опрятности города должна быть общей.

КМ 1У
С Ь Е З А Ч

ПЕРЕДОВАЯ
Б Р И Г А Д А

На базу .V» 4 УПТК стройки 
только что прибыли цемент, 
гипс, стекло, полувагоны со 
шпалами. Груза не менее 300 
тонн. Михаил Мороз и его то
варищи, которых 11 человек, к 
вечеру быстро огвобождают 
вагоны, отправляя груз заказ
чику.

За первое полугодие выпол
нение плана по бригаде соста
вило 163 процента, а в авгу
сте — 175. Пятилетку бригада 
выполнила в феврале, получи
ла на вечное хранение вым
пел. Теперь . каждый грузчик 
работает как-то по-особенно
му, вкладывая в работу весь 
свой опыт и мастерство.

Образцы труда, пример для 
остальных показывают потом
ственный грузчик, сибиряк, 
участник Отечественной войны 
Дмитрий Игошин. 15 лет тру- 

.дятся грузчики Владимир Ле
бедев, Константин Бескрест- 
ных, Анатолий Найденов, Сте
пан Савчук.

Хотя у них разный возраст, 
производственная хватка, опыт 
и мастерство, всех их роднит 
желание не подвести бригаду, 
превысить производственные 
показателя.

Личный пример подает и 
бригадир Михаил Мороз. Он 
рационализатор, профсоюзный 
активист, ударник коммунис
тического труда.

ГОТОВЯТСЯ К ЗИМЕ
Отделения н службы желез

нодорожного транспорта стро
ительства полным ходом раз
вернули работы по подготовке 
к зиме.

Хорошо идут работы в ва
гонном отделении. Здесь при
водится в полный порядок 
помещение депо и оборудова
ние, проверяются и готовятся 
к зиме устройства.электрообо
грева вагонов в.ассажирских 
поездов, ремонтируются пунк
ты технического осмотра ваго
нов, готовится инструмент и 
запасные части. В социалисти
ческом соревновании служб 
вагонники завоевали первое 
место.

Второе место в соревновании 
заняли связисты. Здесь подго
товка к зиме идет тоже успеш
но, в соответствии с планом. 
Закончен контрольный ремонт 
линии связи на особо важном 
участке, отремонтированы 
стрелки, переездаая сигнализа
ция, светофоры, продолжается 
капитальный и средний ремонт 
аппаратуры.

Идет подготовка к зиме и в 
других службах: в локомотив

ном отделении, в службе пути, 
у движенцев по станциям. 
Большне'работы выполняет 
KOjMSKttfir путейцев по ремон
ту пути и служебных зданий.

Передовиками в соревнова
нии признаны машинист локо
мотива В. Агопов, электроме
ханик связи Г. Шестеров, мон
тер связи П. Галузо. телефо
нистка А. Смирнова и многие 
другие.

Большая роль в своевремен
ном выполнении работ по под
готовке к зиме ложится на 
плечи снабженцев, так как от 
того, насколько четко будут 
снабжаться материалами слу
жбы, зависят сроки и качество 
работ.

По всем . отделениям и 
станциям прошли собрания, на 
которых вскрылись резервы и 
возможности для сокращения 
сроков окончания работ по 
подготовке к зиме и приняты 
повышенные обязательства в 
честь предстоящего XX IV 
съезда КПСС.

Б. КУМПАН, 
внештатный корреспондент.

В ПОЛЕТЕ— 
« Л У Н А  —  1 6 *

В  соответствии с програм* 
мой исследования космиче
ского пространства 12 сен
тября в СССР произведен 
запуск автоматической стан
ции <Луна-16>.

Цель полета станции —* 
проведение научных иссле
дований Луны и окололун
ного пространства.

(ТАСС).

ПЯТИЛЕТКУ -  
Д О С Р О Ч Н О

| Четыре новые шахты, введен
ные в действие комбинатом «До* 
нецкшахтострой» с начала пяти
летки, смогут давать почти четы
ре с половиной миллиона тонн 
угля в год. Горняки этого круп
нейшего объединения успешно за
вершили пятилетний план по объ
ему строительно-монтажных ра̂  
бот.

Первым в Липецкой облаете 
коллектив Данковского доломито
вого комбината выполнил пяти
летнее задание по реализация 
продукции. С начала пятилетки 
металлургическим предприятием 
отгружено почти семь' миллионов 
тонн продукции. Данковские гор
няки обязцлись до конца года 
выдать дополнительно 600 тысяч 
тоня доломита.

Строителя крупнейшей в Баон 
кирин Кармановской ГРЭС заверч 
шили пятилетку, выполнив строи
тельно-монтажных работ на 54 
миллиона уублей,

(ТАСС),

ВАЖ НЫ Й Ш А Г
Б О Н Н .  (Т А С С ). Групп** 

вападногерманских общ ественных д ея
телей —  представители различны * 
литических  партий и организаций, пи
сатели , учены е  —  вы ступ или  с обра
щением. в котором подчеркивается* 
что- идея совещ ания по вопросам без^ 
опасности и сотрудничества в Евр опе 
находится в центре вним ан ия м еж д у
народной общ ественности. Н арод ы  свя* 
зы ваю т  с этой идеей убеж дение, что  
уд астся  создать предпосылки д ля но
вых, действительно мирных отношений 
м еж д у всеми государствами Евр о п ы .

К а к  отм ечаю т авторы  обращ ения, 
« важ н ы м  шагом на этом  пути  я вл яе т 
ся  договор м еж д у  Ф Р Г  и Советским  
Сою зом от 12 августа , который осно
вы вается  на признании неруш им ости  
границ и отказе  от притязаний на 
ч уж и е  территории и с л у ж и т  тем ca«j 
мым обеспечению  мира в Евр о п е »,

ПОД ГНЕТОМ
Н Ь Ю - Й О Р К .  (Т А С С ).  В  С Ш А  

стрем ительно растут налоги. Ам ери
канские граж дане уп л а т я т  в этом 
году ф едеральным и местным сборщ и
кам  налогов около 282 миллиардов 
долларов —  на 5,9 миллиарда долла
ров больш е, чем они уплатили в 1S6S 
году.

на по- 
о кра<

На Волгоградском тракторном заводе имени 
Ф. Э. Дзержинского развернулось социалистиче
ское соревнование за достойную встречу XXIV 
съезда КПСС. Тракторостроители обязались вы
пустить сотни сверхплановых тракторов, отгру
зить колхозам и совхозам страны запасных час
тей дополнительно на 200 тысяч рублей.

За счет внедрения новой техники, лучшей орга

низации производства и совершенствования тех
нологии производительность труда в юбилейном 
mcr!hCK0M Г0ДУ будет повышена по сравнению о 1969 годом на 6,5 процента.

На снимке: на конвейере сборки тракторов 
ДТ-75 и ДТ-75 Б.

Цфю Н. Суровцева.
Фотохроника ТАОЦ



Г О Т О В Ы К З А Ч Е Т У
ЦК ВЛКСМ, внимательно изучив 

итоги зачета и предложения с 
мест, предлагает комсомольским ор- 
гаимаинм продолжить Всесоюзный 
ленинский зачет, посвященный XXIV 
съезду КПСС, под девизом «Мы делу 
Ленина и партии верных Комитетам 
комсомола, комсомольским организа
циям следует сохранить и развить 
все положительное, что было накоп
лено в ходе проведения Всесоюзно
го ленинского зачета, посвященного 
100-летию со дня рождения В. И. 
Ленина.

Цель зачета — еше выше поднять 
политическую, трудовую и общест
венную активность каждого комсо
мольца, повысить роль и ответствен
ность всех комсомольских организа
ций за участие в хозяйственном, 
культурном и государственном стро
ительстве, мобилизовать комсомоль
цев и молодежь на досрочное завер
шение пятилетки, достойную встречу 
XXIV съезда КПСС.

Каждый участник ленинского за
чета должен:

постоянно овладевать марксистско- 
ленинской теорией, хорошо знать 
важнейшие партийные документы, 
определяющие перспективу развития 
нашего общества, углубленно изу
чить речь В. И. Ленина на I II  съез
де комсомола, доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева «Дело Ленина живет и по
беждает» на совместном торжест
венном заседании ЦК КПСС, Вер
ховного Совета СССР и Верховного 
Совета РСФСР, посвященного 100-ле
тию со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина; документы и мате
риалы XVI съезда ВЛКСМ. Каждо
му комсомольцу иметь личный твор
ческий план по изучению ленинизма;

принять активное участие в бор^ 
бе за досрочное завершение восьмого 
пятнлетнего плана, взять обязатель
ства по достойной встрече XXIV 
съезда КПСС, прнйти к съезду пар
тии с личным трудовым подарком;

упорно овладевать знаниями, рас
ширять свой политический, професси
ональный, научно-технический и 
культурный кругозор;

заботиться об организационно-по
литическом укреплении своей комсо
мольской организации, повышать ее 
боевитость, крепить дисциплину, доб
росовестно выполнять поручения ор
ганизации, во всем проявлять иници
ативу н почин;

Отчитаться перед своей организа
цией, перед старшими товарнщами- 
коммунистами о том, как он выпол

няет заветы Ленина, участвует в 
коммунистическом строительстве, ка
кими успехами в труде и’ учебе
встретил XXIV съезд КПСС.

При проведении ленинского зачета 
необходимо учитывать специфику 
комсомольских организаций, сосредо
точивать внимание на решении глав
ных задач, стоящих перед коллекти
вами. В комсомольских организациях 
промышленных предприятий, строек, 
транспорта усилия должны быть на
правлены в первую очередь на реше
ние вопросов повышения эффектив
ности общественного производства, 
успешного выполнения производст
венных планов, усиления темпов тех
нического прогресса, снижения себе
стоимости и улучшения качества про
дукции, более полного использова
ния резервов производства и усиле
ния режима экономии в. народном хо
зяйстве, создания «Комсомольского 
фонда экономии», укрепления произ
водственной и трудовой дисциплины, 
широкого развертывания социалисти
ческого соревнования и движения за 
коммунистический труд.

Комсомольские организации сред
ней и высшей школы должны участ
вовать в улучшении всей учебной и 
воспитательной работы, воспиты
вать у юношей и девушек стремле
ние к знаниям, упорство, трудолю
бие, чувство высокой ответственнос
ти за учебу и поведение.

Ленинский зачет проводится во 
всех комсомольских организациях 
страны с августа 1970 по апрель 
1971 года в два этапа, первый этап 
заканчивается 2 октября 1970 года — 
к 50-летию речи В. И. Ленина на III 
съезде РКСМ «Задачи союзов моло
дежи».

В начале этого этапа проводятся
открытые комсомольские собрания в 
групповых, цеховых и первичных ор
ганизациях, на которых каждый ком
сомолец берег на себя повышенные 
обязательства по досрочному завер
шению пятилетки, достойной встрече 
XXIV съезда КПСС, повышению по
литической, общеобразовательной и 
технико-экономической подготовки; 
определяет свое место в обществен
но-политической жизни коллектива, 
своей организации.

В связи с тем, что первый этап ле

нинского зачета совпадает с период 
дом подготовки и началом нового 
учебного года, комитетам и органик
зацням ВЛКСМ, следусг разобраться, 
где каждый молодой человек будет 
учиться, добиться, чтобы все юноши 
и девушки были охвачены учебой в 
общеобразовательных школах, в си
стеме комсомольского и партийного 
политического просвещения.

Заканчивается первый этап лении* 
ского зачета 2 октября Всесоюзным 
ленинским уроком «По-ленински 
учиться коммунизму». Комитеты ком
сомола должны подготовить конкрет» 
ный план проведения ленинского уро* 
ка, определить участие в нем кажч 
дого комсомольца, юноши и девушки.

Каждый комсомолец должен отчи
таться о ходе выполнения личных 
обязательств по досрочному завер
шению пятилетки и достойной встреч 
че XXIV съезда КПСС, о повыше* 
нии своего политического, общеобра
зовательного и культурного урсгвня, 
об' участии в общественно-политиче
ской жизни.

Второй этап завершается в апре* 
ле 1971 года. В ходе второго этапа 
необходимо подвести итоги выпол
нения комсомольцами и молодежью 
пятнлетнего плана, мобилизовать мо
лодежь на осуществление' лозунга 
«Превратим каждый предсъездов
ский день в день ударной работы ■ 
отличной учебы».

Ленинский зачет завершается все* 
союзным комсомольским собранней, 
на котором обсуждаются- итоги вы
полнения комсомольцами и молоде
жью социалистических обязательств 
в честь XXIV съезда КПСС, опреде
ляет контрольные меры по осущест
влению новых задач, поставленных 
партией, заданий новой пятилетки. 
Всесоюзному комсомольскому собра
нию должна предшествовать общест* 
венно-политическая аттестация каж
дого комсомольца, которая прово
дится в канун съезда партии. Собра* 
ние принимает решение о сдаче ле
нинского зачета каждым из его уча
стников. Решение о сдаче ленинского 
зачета заносится в учетную карточ
ку члена ВЛКСМ. Комсомольцам,от
личившимся н ходе зачета, вручает
ся значок ЦК ВЛКСМ «Ленинский 
зачет».

В ГОРКОМЕ ВЛКСМ
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ИВАНОВО. Оборудование, выпускаемое заво
дом чесальных машин, предназначено для обра
ботки хлопка на текстильных фабриках. За десять 
лет существования завод увеличил выпуск про
дукции более чем в 20 раз.

Сейчас машины с маркой этого предприятия 
отправляются не только в города Советского 
Союза, но и в страны СЭВ — Болгарию, Венг
рию, ГДР. Четырнадцать кварталов подряд за
вод занимает первое место среди предприятий 
текстильного машиностроения страны.

Сборка чесальных машин сейчас ведется на 
шагающем конвейере, который сконструирован и 
изготовлен заводскими специалистами. Это позво
лило увеличить выпуск машин и обеспечить рит
мичную работу.

На снимке: сборка малогабаритных чесальных 
машин на конвейере. На переднем плане — луч
шие сборщики Вячеслав Журавлев (слева) и 
Иван Горинов.

Фото И. Дынина.
Фотохроника ТАСС.

У  НОВАТОРОВ КОМБИНАТА
Х ОРОШО поработали в первом 

полугодии новаторы завода по
лукоксования (главный инженер 
И. П. Титов, инженер бриза 3. Н. 
Зайцева, председатель совета ВОИР 
Э. Л. Морозов). По сравнению с пер
вым полугодием минувшего года по
казатель внедрения рацпредложений 
увеличился. Увеличился также про
цент обсчета, и, что важно, на заво
де стало больше рационализаторов.

Справились со всеми плановыми 
показателями и новаторы азотноту

кового и ремонтно-механического за
водов. Неплохо также поработали и 
рационализаторы газового завода.

Однако вызывает тревогу то, что 
в целом по комбинату некоторые по
казатели в первом полугодии по 
сравнению с этим же периодом про
шлого года снизились. Например, 
уменьшилось количество подаваемых' 
рацпредложений, снизился процент 
внедрения, меньше стало участвовать 
в рационализаторской деятельности 
рабочих и ИТР.

Особенно неблагоприятно обстоит 
дело на нефтеперерабатывающем за
воде (главный инженер А. С. Гнатюк, 
инженер бриза О. Б. Шумилова, 
председатель совета ВОИР А. М. 
Сизов). НПЗ — одно из крупнейших 
предприятий на комбинате, и здесь 
есть все возможности и условия для 
творческой деятельности. Но тем не 
менее, в первом полугодии было по
дано лишь 115 предложений и внед
рено 48 с экономическим эффектом 
18 тысяч рублей. На Таком громад
ном заводе лишь каждый тридцать 
первый работающий — рационали
затор.

О чем это говорит? О том, что 
инженерно-технические работники уп
равления и цехов мало занимаются 
вопросами рационализации, считают 
это дело второстепенным. Главным 
образом, из-за невыполнения планов 
по рационализации на этом заводе не
фтехимический комбинат не занимает 
классных мест по своему министер
ству. Руководителям завода, партий
ной и профсоюзной организациям по
ра бы давно принять меры к улуч
шению работы в этом направлении, 
но как в управлении, так и в цехах 
стоит, как говорят, полное затишье. 
А ведь коллектив комбината принял 
в честь X-XIV съезда КПСС повы
шенные обязательства, и успех, разу
меется, будет зависеть во многом от 
творчества нефтепереработчиков. 
Вот почему этот важный вопрос уже 
сегодня должен беспокоить и стоять 
на повестке дня коллектива завода.

Тянут назад новаторов комбината 
и рационализаторы завода товаров 
народного потребления (главный ин
женер Н. Н. Протопопов, инженер 
бриза 3. М. Смирнова, председатель 
совета ВОИР Н. М. Чащина); Здесь 
подано за полугодие 38 предложений, 
и от внедрения 16 экономический эф
фект составил только 8 тысяч руб- 

. лей. На заводе лишь каждый два
дцать пятый работающий — рацио
нализатор.

По второй группе предприятйй 
лучших успехов в социалистическом 
соревновании добились рационализа
торы УЭС (председатель совета 
ВОИР Т. И Ковалев). Здесь подано 
девяносто одно предложение, и от 
внедрения шестидесяти экономия со

ставила 9.7 тысячи рублей.
Неплохие показатели и на опыт

ном заводе, однако процент внедре
ния недовыполнен. Хорошо поработа
ли новаторы цеха КИП, цеха связи, 
ЖКУ. которые выполнили в основ
ном условия социалистического со
ревнования. Но лучших успехов по 
третьей группе предприятии доби
лись рационализаторы цеха автома
тизации технологических процессов.

Известно, что основную экономию 
от внедрения комбинат получает за 
счет завода гидрирования (главный 
инженер—иыне директор завода В. Ф. 
Морозов, инженер брнза Н. В. Пеш
кова, председатель совета ВОИР 
А. В. Овчинников). Хотя дела на 
этом предприятии идут в основном 
неплохо, но могли, если бы руково
дители и ИТР использовали имею- 
щнеся возможности более полнее, 
идти значительно лучше.

На состоявшемся заседании сове
та ВОИР итоги работы по рациона
лизации были всесторонне обсужде
ны. Члены совета ВОИР оформили 
специальные плакаты, рассказываю
щие о ходе социалистического сорев
нования, состоянии рационализатор
ской деятельности по предприятиям.

К дню открытия XXIV съезда 
КПСС рационализаторы комбината 
приняли повышенные обязательства, 
которые должны быть выполнены с 
честью. Для этого надо широко раз
вернуть агитационную работу среди 
рабочих и служащих, помогать нова
торам во внедрении новшеств.

В. СЕМЕНОВ, 
внештатный корреспондент.

В транспортном цехе завода ЖБИ-4 рабочий 
день всегда напряженный. Идет загрузка вагонов 
готовыми панелями, которые ждут на стройках 
нашего города. И львиная доля в этом труде 
крановщицы Елизаветы Ивановны Прокопенок. 
От ее расторопности зависит быстрота погрузки. 
I I  лет трудится здесь Лрокопенок, за успехи в 
социалистическом соревновании она награждена 
значком «Отличник социалистического соревнова
ния».

На снимке: Е. И. Прокопенок, на втором пла
не — крановщица Нина Дроздова.

Фото И. АМОСОВА.
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Николай Данилович Сынченко — лучший слесарь электромеха
нического завода. Он ударник коммунистического труда. Его порт
рет — на Доске почета. Николай Даннлович — один из лучших 
рационализаторов. Недавно его проводили на заслуженный отдых. 
Но без работы, без коллектива Николай Данилович не мыслит жи- 
ани. Потому он, как прежде, в строю.

На снимке: Н. Д. Сынченко.
Фото В. КУРЬЯНИНОВА.

СЛОВА 
И ДЕЛА

■ Улица Ленина является од- 
'вой из центральных в нашем 
городе. Это своего рода воро
та Ангарска. Поэтому она 
должна быть предметом осо
бых забот городских организа
ций, в частности, комбината 
благоустройства. На деле же 
получается наоборот.

В прошлом году, когда об
суждались мероприятия по 
подготовке к ленинскому юби
лею, было решено сделать ули
цу Ленина самой красивой в 
городе. Намечалось по улице и 
на площади высадить новые 
декоративные кустарники и де
ревья, разбить красивые .цве
точные клумбы.

Однако в жизнь это решение 
не было полностью претворе
но. улицу по-прежнему нельзя 
назвать образцовой. И дело не 
^только в том, что не улучшил
ся ее зеленый наряд. Оставля
ет желать лучшего и внешний 
вид домов, На многих улицах 
подновляются и красятся фа
сады, но здесь они остаются в 
прежнем состоянии. Возможно, 
не подошли сроки их ремонта, 
но, думается, вряд ли их надо 
дожидаться. В виде исключе
ния дома можно было бы под
новить досрочно.

Сейчас наступила пора осен
них посадок. Организациям, 
которым поручена эта работа, 
нужно взяться за дело и рас
считаться с долгами, оставши
мися с весны. Словом, нужно 
постараться сделать все для 
того, чтобы одна из главных 
улиц города стала нарядной.

Н. БАГРЯНЦЕВ, 
пенсионер.

КОГДА ПАРК 
СТАНЕТ ПАРКОМ?
Парк строителей — единст

венное место отдыха жителей 
прилегающих кварталов. В 
прошлом году начали делать 
кое-что для его благоустрой
ства. Завезли бутовый камень, 
заложили фунДамеит со сторо
ны улицы Чайковского, по цен
тральной аллее заложили 
клумбы, посадили деревья, 
нынче построили павильон для 
проката детских игрушек.

Но на этом все и кончилось.
В будущем году нашему го

роду исполняется 20 лет. Го
род, наверное, будет готовить
ся к юбилею, и строителям 
хотя бы к этой дате надо за
кончить, наконец, благоустрой
ство парка. Это украсит наш 
город и даст жителям лре-

Гасное место отдыхаА. ФАСТОВСКИИ, 
житель города.
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К В Ы С Т А В К Е
В КОНЦЕ августа в актовом зале строителей 

была проведена выставка цветов и даров 
природы, на которой представлялись овощи и 
фрукты, выращенные специализированными хо
зяйствами, предприятиями и садовода Nm-любите
лями. В нынешнем году великолепный ассорти
мент цветов показало теплично-парниковое хо
зяйство строительства (главный агроном Д. М. 
Руденко, цветовод В. Л. Горлова). Выращенные 
ими розы, герберы, календула доставляли осо
бое эстетическое удовольствие посетителям. И 
вполне заслуженно этот коллектив был награ: 
ден дипломом выставки.

Привлекал внимание красочный уголок сибир
ской природы, оформленный озеленителем ТЭЦ-1 
Т. А. Черных. Здесь подолгу стояли зрители. 
Этому предприятию присуждено первое место.

Зеленое хозяйство цементного завода (инже
нер-озеленитель И. Б. Приступо) показало не
сколько интересных композиций: бюст В. И. Ле
нина, кактусовая горка, уголок пруда. Ему при
суждено второе место.

К  сожалению, из 38 школ города приняли уча
стие в выставке только две. Средняя школа № 19 
показала несколько тематических букетов, шко
ла № 20 хорошо оформила стенд с выращенны
ми на пришкольном участке овощами. Чувствует

ся, что биологи этих школ прививают учащимся 
любовь к труду и родной природе.

Приятно отметить дружное участие в выставке 
садоводческих товариществ «Зеленая поляна», 
«Октябрьская революция», «Рассвет», которым 
соответственно присуждены первое, второе и 
третье места. Они ежегодно выставляют лучш.. 
экспонаты, выращенные в своих садах. Однако 
возможности садоводов-любнтелей много богя 
но они пассивно относятся к участию^ в выстав
ке. Старейшее товарищество «Ангарский садовод» 
ежегодно представляет себя одним садоводом 
В. А. Осадчуком. Неужели самым опытным са
доводам нечего показать?

Большое удовольствие получили посетители 
выставки от экспонатов цветоводов-любителей. 
Цветы работницы АНХК А. Г. Лариной изум
ляют своим разнообразием и красотой, ее пода- 
рочные букеты украшали в течение многих лет 
банкетные столы, дарились юбилярам, спортс1' 
нам, ветеранам, уходящим на пейсию. Хороша 
были цветы и Н. М. Серебряниковой. Яркое впе
чатление . оставили кактусы, выращенные цвето
водами юго-западного района под руководством 
Е. Г. Гурьянова.

Непонятна позиция таких больших озелени
тельных хозяйств, как цех № 140 и РСУ Ж К У  
АНХК, которые в течение двух лет не принима
ют участия в выставках, игнорируя постановле
ние горисполкома. Руководителям этих хозяйств 
нужно пересмотреть свое отношение к выставке, 
которая является не только показом достижений, 
но и средством эстетического воспитания населе* 
ния, привития любви к родной природе.

Е. МАЗУРИНА, Н. КРОХАЛ ЕВА, 
члены выставочного комитета.

Н А Ш  Г О Р О Д — Н А Ш А  З А Б О Т А

М АТЕРИАЛЫ  ПРОВЕРКИ ОБЩ ЕЖИТИЙ

ОБЩЕЖИТИЕ-ДОМ РОДНОЙ
С РЕДНИИ возраст человека 

в нашем городе — тридцать 
лет. Потому совершенно законо
мерно, что в нем бесчисленное 
множество общежитий. Даже, 
кстати, специальные дома молодо- 
жеУюв есть. Это тоже общежития.

Сразу скажем — это не те по
стылые общежития, в которых 
Пришлось жить парням и девча
там тридцатых, сороковых и даже 
пятидесятых годов. Правда, жи
тие-бытие в них при встречах со 
старыми друзьями вспоминается 
с теплотой. И даже замерзающая 
к утру вода в ведре, заиндевелые 
подушка и волосы, клубами пар 
изо рта, никак не разгорающиеся 
утром дрова вспоминаются с бла
гоговением. Не было тебе ни га
за, ни телевизора. Да какой газ, 
телевизор! Обыкновенного ре
продуктора и того с огнем не 
сыскать было. И все-таки обще
житие — это здорово. Оно ведь 
учнт жить вместе. Семьей, кол
лективом.

Пусть общежитие, в общем-то.— 
вокзал. Временные там люди. По
живет человек год, два, пусть 
пять и даже десять (затянувшее
ся холостячество) и уйдет. Но 
год ли, три ли, все равно для че
ловека общежитие — дом родной. 
Потому и жизнь в нем, быт и 
все прочее должно быть, как до
ма. Ну. не совсем как дома,~~но 
почти как дома. Надо ведь учи
тывать специфику жития-бытия в 
общежитий.

В нашем городе для хорошей 
жизни в общежитии (в отноше
нии бытовых условий) есть все: 
отопление (печки не топить), во
да горячая и холодная всегда, 
душевые. Телевизоры, газеты, 
комнаты отдыха и в некоторых— 
комнаты для занятий (кто учит
ся). В комнатах живут по двя- 
три человека. Во всяком случае, 
не более пяти. Пять—редко. У 
всех работа. Материально живут 
хорошо, зарабатывают все при
лично. Потому в основном пита
ются в столовых. Любители до
машних борщей могут их гото
вить. Есть кухни с газовыми пли
тами.

Словом, государство начинаю
щему работать молодому челове
ку помогает делать первые шаги в 
трудовой жнзнн. Оно устраивает 
его быт; ведь для живущего в

общежитии даже смена постель
ного белья происходит как будто 
автоматически. Государство как 
бы говорит человеку: пока ты
встаешь на ноги, я позабочусь о 
твоем быте.
В большинстве общежитий так и 

есть. Тепло, светло. Захотел теле
фильм посмотреть — иди в ком
нату отдыха, смотри. Появилось 
желание послушать радио — по
жалуйста. В каждой комнате 
есть репродуктор. Пришел срок 
стирки — есть ванны, тазы. По
мыться — вот тебе душ. Лекция 
нужна—лектора пригласят.

Словом, все хорошо. Но надо, 
чтобы было лучше. Вот к чему весь 
этот разговор. И совсем не слу» 
чайный. Не все так хорошо, как 
кажется.

Недавно постоянная комиссия 
городского Совета депутатов тру
дящихся по делам молодежи об
следовала 20 общежитий, в кото
рых живут молодые рабочие неф
техимического комбината. И вы
яснила, что не все еще хорошо с 
житнем-бытием парней и девчат 
в общежитиях.

В нашем городе, в обшем, есть 
где провести свободное время. В 
любой вечер ты можешь сходить 
в кино. Во Дворцах культуры 
почти еженедельно выступают 
приезжие актерские труппы — 
драматические театры ли Цриез- 
жают, ансамбли ли — вокальные 
и музыкальные. Есть несколько 
библиотек. Стадионы. Не хочешь 
уходить из общежития — сиди 
дома, смотри телевизор или... Вот 
тут и'загвоздка. Лекция? Слуша
ют лекции ребята. Например, 
в общежитии № 8/77 читались 
лекции о международном положе
нии, несколько — из цикла «Лени- 
ннана». Такие лекции читались в 
общежитии Кя 22. Пожалуй, в 
нем самые разнообразные вечера 
отдыха. Тут на вечерах не только 
танцуют. Здесь как-то были в 
гостях артисты Иркутской филар
монии, здесь парни и девчата не 
раз с интересом слушали беседы 
о нравственном воспитании, о 
культуре поведения, беседы о ли
тературе вообще и о поэзии, в 
частности. Здесь не брезгуют кол
лективными выходами в кино и 
выездами в драмтеатр. И в этом 
заслуга воспитателя общежития

Людмилы Николаевны Шапорен- 
ко.

Но из двадцати проверенных 
общежитий только в этом одном 
так разнообразно проводит свой 
досуг молодежь. И досуг, кото
рый воспитывает в юношах и де
вушках любовь к искусству, лите
ратуре. А встречи с ветеранами 
труда, с участниками Октябрь
ской революции и войн — граж
данской и Великой Отечествен
ной, со строителями первых пяти
леток. Разве такие встречи не вос
питывают в молодежи чувства 
любви к Родине, уважения к род
ному предприятию, гордости за 
профессию!

В подавляющем же числе обще
житий все сводится к телевизору. 
И беда в том, что есть комсо
мольские и профсоюзные руково
дители предприятий, шефствую
щих над общежитиями, с удив
лением восклицают: «Чего еще на
до! Газеты и журналы есть, теле
визор!..» А почему бы нм советам 
общежитий не подсказать, чтобы 
на очередной беседе поговорить 
о самом, казалось бы, интимном: 
«Как правильно распределить 
свою зарплату». Ведь это не сек
рет, что многие молодые семьи 
ссорятся именно из-за того, что 
жена «не дотягивает» деньги до 
зарплаты. А ведь все девушки и 
парни когда-то обзаведутся семь
ями.

А разве сами ребята не могут 
рассказать о своих предприятиях 
на вечерах отдыха, о своей про
фессии. В наших общежитиях жи
вут и техники, и инженеры, и 
учителя, и врачи, и конструкторы. 
Как много интересного в каждой 
из этих профессий! Почему-то ни 
в одном общежитии нет ни фото
стенда, ни фотоальбома, расска
зывающих о том, как работают 
жильцы общежития. Ведь порой 
живущие в комнате не знают, где 
работает сосед и как, к чему он 
стремится, что его увлекает, где 
он и с кем проводит свой досуг. 
Если б знали, то, наверное, не 
случались бы, как в общежитии 
№ 24, кражи денег, или не попа
дали бы «вдруг» на скамью подсу
димых, как это случилось с одним 
из жильцов общежития Хг 12.

В подавляющем большинстве 
общежитий есть воспитатели. Но 
чтобы правильно проводить н на

правлять организационно - массо
вую работу, требуется и широкий 
кругозор воспитателя, и его орга
низаторские c i iq c o 6 h o c t h , и  еще 
много разных компонентов. Чего 
греха таить, такого у многих вос
питателей нет. Вот тут-то и нуж
на им помощь со стороны партий
ных, КОМСОМОЛЬСКИХ И профсоюз-! 
ных организаций. Но что можно 
сказать о руководителях азотно
тукового завода, ремонтно-строи
тельного управления № 2, желез
нодорожного цеха и трампарка, 
когда они вообще никогда не бы
вают в общежитиях № 19 и 20, 
где' живут их работники, хотя 
тут нет и воспитателей. Советы 
общежитий здесь не бездействуют, 
но этого мало. Нужна направля
ющая рука старших, очень нужна. 
Здесь нередки случаи, когда не в 
меру употребившие спиртного пар
ни ведут себя, мягко говоря, 
шумливо. А во многих других 
общежитиях хоть и бывают това
рищи из вышеназванных органи
заций, улучшения нет. Тут и с 
бытом не все ладно: краны часто, 
выходят из строя, не работает те
левизор, ни в одной комнате нет 
репродукторов, не хватает стуль
ев.

Примеров подобного отношения 
общественных организаций к жиз» 
ни юношей и тсвушек в общежи
тиях много. Не случайно вопрос 
об общежитиях был вынесен не
давно на обсуждение сессии го
родского Совета. Принято по не
му специальное решение, которое 
руководителям надо не только 
принимать к сведению, но и вы
полнять.

Большая часть молодежи, рабо
тающей на нефтехимическом ком
бинате. — прекрасная молодежь. 
Юноши и девушки — настоящие 
строители коммунизма. Многие 
тысячи из них живут в общежи
тиях. И чтобы труд их был бо
лее производительным, тем, от ко
го это зависит, надо сделать все 
возможное, чтобы общежитие для 
них стало родным домом.

А. АНТИПОВ, 
председатель постоянной ко
миссии горсовета по делам 
молодежи.
Р. БРАГИН, П. КОНИН,
Ю. ЕРМОЛОВ, М. ПРОКО
ПЬЕВ, члены комиссии.

Т. ВИНОГРАДОВА, наш корр.

15 сентября 1970 г*. Знамя коммун и з vi а стр. 3



ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

А. БАГАУТДИНОВ

ИЗ ЛЕТОПИСИ
ГОРОДА
АНГАРСКА

(П род олж ение . Н ачало  в  Як 94, 
96 за  1969 год)

1952- год
В  М ай ске  о ткры лась  городская J 

больница в составе четырех отделений: > 
терапевтического, на 40 коек, хирурги
ческого на 35, детского на 35 и гине
кологического на 10 коек. При больни 
це имею тся клиническая  лаборатория, 
фнзиокабинет и зубопротезный.

В  марте состоялось совещ ание аги 
таторов города, бы л заслуш ан  доклад  
заведую щ ей отделом пропаганды  и 
агитации Ю . Ф . М уратовой  — «Зад ачи  
агитаторов по мобилизации труд ящ и х 
ся  города на досрочное выполнение 
плана 1952 года*, а т а к ж е  — лекция о 
международном полож ении . Н а  сове
щании присутствовало более 500 чело
век.

В  ш коле №  5 организован литера
турный круж ок , руководит нм препо
д аватель  русского язы ка  и л и тер ату 
ры П олинковская . Кр уж ко вц ы  делаю т 
доклады , вы п ускаю т  м онтаж и , органи
зую т вечера и т . д.

16 M apia состоялось закры тие  зи м 
него сезона по лы ж н о м у  спорту. П ер 
вое командное место завоевали  л ы ж 
ники коллектива ком бината. И м  был 
вручен переходящий кубок городского 
комитета ф изкультур ы  и спорта.

15— 17 марта состоялось закры тие  
зимнего/ сезона по русском у хоккею. 
Первое место в соревнованиях заняла 
команда «Т руд », второе —  хоккеисты  
ком бината.

23 марта в кинотеатре «П обед а*  
проходила городская ш ко льная олим 
пиада.

С 25 марта по 1 апр еля городской 
отдел культпросветработы  совместно с 
городским отделом народного образо
вания. горкомом В Л К С М  провел не
делю  детской книги. В  библиотеках 
города были организованы  вы ста вки ,_ 
лекции, доклады  по вопросам детско
го чтения, детской литер атуры . Н а  
предприятиях города, в школах про
ходили встречи с иркутским  писате 
лем М арком  Сергеевым.

В  марте в школе №  1 ребята орга
низовали клуб  радиолюбителей. Ч л е 
ны  круж ка  м онтирую т радиоприемни
ки, усилители, изготовляю т разные 
приборы. Они радиоцнфировали свою  
ш колу, следят за новинками в техни
ке.

10 апреля проходил смотр художе- 
ственной самодеятельности строителей. 
Ж ю р и  дало вы сокую  оценку за ис
полнительское мастерство баян и сту  
Х охряко ву, чтецам Ко пы левич, Кнрен- 
ском у и другим.

В середине апреля проходило пер
вое собрание созданного в  Ангарске 
городского отделения Всесою зного об 
щ ества по распространению политиче
ских и научны х  знаний, которое и з
брало правление. Н а  организационном 
васеданни председателем городского 
отделения был избран Д . Б . О речкин, 
заместителем  председателя— К . Н . Г а 
ланин и ответственным секретарем  — 
В . А. Баби цы н а.

17 апреля учащ иеся  ш ко лы  Ф З О  
К ? 1 провели воскресник по раднофи 
кацни города.

17 апреля отдел пропаганды и аги
тации горкома партии и редакция га 
зеты  «Зн ам я  ком м уни зм а* провели 
совещ ание редакторов стенных газет 
предприятий города.

17 апреля в доме партийного про
свещ ения проходила V  сессия Ангар
ского городского Совета депутатов 
труд ящ и хся. Сессию  откры л председа
тел ь  горсовета П . А. Воднев, предсе
дателем  сессии бы л избран Я . Д . Д а 
вы дов — депутат 32-го избирательного 
округа , секретарем —  Е .  А. Ж д ан о ва  
—  д епутат от  24-го избирательного 
округа. Сессия утвердила бю д ж ет го
рода (по доходам и расходам —  
6 581 100 рублей ). П о  сравнению  с по
селковым  бю джетом  1951 года бю д ж ет 
города на 1952 год возрос на 241 про
цент. С  докладом о б ю д ж ете  города 
на 1952 год вы ступил  П . А. Воднев н 
с  содокладом —  председатель б ю д ж ет 
ной комиссии горсовета Е . А . Ко лга 
нова.

25 апреля на заседании бюро Ан 
гарского городского комитета партии 
о б суж д ал и сь  вопросы: об установле
нии должностей освобожденных секре
тарей первичных партийных организа 
ций на комбинате, о работе культ- 
просветотдела горисполкома, о состо
янии политической учебы  в парторга 
ннзацнях  треста «Спецм онтаж » и дру 
гие.

30 апреля в кинотеатре «Победа: 
состоялось торжественное заседание 
Совета депутатов трудящ ихся Ангар
ска совместно с представителями пар
тийных и общ ественных организаций 
города, посвящ енное I М ая . С докла 
дом «1 М ая — международный празд 
ник труд ящ и хся*  выступил секретарь 
горкома В К П (б )  Б ел яко в  В . А. П ос
ле торжественной части состоялся 
праздничный концерт.

(П родолж ение следует).

Ц В Е Т
О Р У Ж И Е
ПСИХОЛОГОВ

ную работоспособность в течение 
рабочего дня.

О днако важ н о  не только  простое 
количественное увеличение потока 
свето-цветовых раздраж ений, но и его 
эф ф ективная ритм ическая организация. 
В  обычной ж изни  мы сталки ваем ся с 
ритмическими изменениями во време
ни интенсивности света, колорита ок
руж ения. Т ак  обеспечивается нор м аль

ная- ж изнед еятельность  организ
м а . поддер ж ивается тонус цен
тральной нервной системы .

Ритм и чески е  колебания о кр у 
ж аю щ ей  среды развиваю т пла 
стнчность  ф ункций организма, 
его с0пр0 тивляем 0сть к небла-

Б г т т л / ^ т !  гоприятным ннешннм влияниямЕДНОСТЬ BH e illH H X  впечат- Э ф ф екти вны м  средством борьбы с
лений, уменьшение потока ощ ущ ением  отры ва от привычной сре-

зрительных, слуховых, мышечных аы может быть построение интерьера
v  - закры того  помещ ения по «естествен*

ДРУГИХ раздражении, СЛОВОМ, НЬ1М м о ти вам » , иначе  говоря, прибли-
«информациониый ГОЛОД» от- ж ен и е  искусственно создаваем ы х 
рнцательно сказывается на чело- » » терьере условий к привычной, ре-
г — альной природной обстановке. Э т у

идею —  стилизации цветового о кр у ж е 
ния в за м кн уты х  интерьерах малого 

успеш но развиваю т < 
исследователи Виктор  Зеф ельд  и один 

авторов статьи  —  ^ е в  М ельников. 
В и золир ованн ы х помещ ениях не- Они разработали  способ .реализации 
б ольш и х  разм еров м о ж ет прнве- динамического  лвето-цветового «Клим а 
сти к расстройству нервной снеге- - •  ^ ^ и н Г и Г Г  “ ее? 
МЫ, н а р уш и ть  восприятие челове- веино эстетической организации вое 
ком о к р у ж а ю щ е го  пространства  и приятий.
гппегп т р л я  кппппиняпшп л п и ж ё -  в  наиболее простом варианте неко-своего тела, координацию двнже торая динямпка цвето-светового окру
НИИ, в ы з в а т ь  возникновение ИЛЛЮ- ж ен и я  м ож ет  б ы ть  достигнута за счет 

ЗИН и д а ж е  галлю цинаций . см ены  специальны х декоративных
В  т о  ж е  время о б сл уж и ва н и е  «п ятен» —  тканей , гобеленов, рисуя-

у  J  _ ков, или тако го  устройства интерьера.
некоторы х соврем енных ВИДОВ в котором м енялось бы  расположение
техни ки  св я за н о  именно с долго- и окраска отдельных его частей 
временным пребыванием  человека  О бы чно , когда м ы  находимся в  поме-

j  _____________________ . , оплг.л  щ енни, свето-цветовой клим ат  для нас
реально сущ ествует  к а к  световой по
ток. поступаю щ ий через окно. П оэто 
м у возм ож ны й  вариант  решения см^иы 
свето-цветоклнмата —  воспроизведение 
его в интерьере зам кнутого  простран 
ства с п о м о щ ь ю . особого экрана , вы  
полняю щ его ф ункцию  искусственного 
•окна. О сущ ествл яя  на таком  экране 
запрограм м ированную  см ену различ-

веке. Появляется сонливость, вя
лость, апатия, снижается работо
способность, внимание, память. ?6ъе“_а_ Лс".е.шн°. 
Длительное пребывание человека

в пространстве малого «объема, 
ограничивающем движения, до
ставляющем бедные и однообраз
ные впечатления. Проблема дея
тельности человеческого организ
ма в условиях изоляции оказыва
ется связанной с одной^из важ- „  . _
нейших проблем инженерной пси- ных изображений и одновременно че 
ХОЛОГИИ —  надежности человека- рез него о свещ ая интерьер светом со-
 п л т и и  vu o u k ie  о тветствую ш еЯ  интенсивности и д.-оператора. Вот почему ученые |ш волн'ы_ можно со5аать лля челове.
Заняты поисками эффективных ка достаточно разнообразное свето- 
способов борьбы С последствиями цветовое окруж ени е, которое благо

приятно с к а ж е тся  на его нервно-пеи длительной изоляции. хическом состоянии и п ом ож ет ему
Известно, что С помощью зре- вы р або тать  представление о времени 

ння человек получает до 80 про- Улучшению комфортных уело- 
центов информации об окружаю- вий, а следовательно, улучшению 
щем мире. Подавляющую часть самочувствия и настроения чело 
времени на протяжении жизни века, длительное время пребыва 
мы находимся в условиях естест- ющего в замкнутом объеме 
венно сложившихся взаимосвязей лых размеров, могут способство- 
света и цвета. Не удивительно, вать температурные и пространст- 
что искусственная среда обита- венные свойства цвета. Так, по 
ния включает свет и цвет как верхности, окрашенные в голубой 
жизненно важные факторы. Их фиолетовый, голубовато-зеленый 
рациональное использование, не- словом, в «холодные» тона, вы' 
сомненно, поможет обеспечить оп- глядят более удаленными, чем ок 
тимальные условия жизни и дея- рашенные в «теплые» цвета — 
тельности человека в условиях красный, оранжевый, желтый. Ис- 
вынужденной длительной изоля- следованиями установлено, что, 
ции. например, при одинаковой темпе

Получить нужйые свето-цвето- ратуре людям в желтой комнате
вые ощущения и воздействия мо- кажется теплее, а в голубой—яро 
жно, подбирая при определен- хладнее.
ном освещении соответствующие Наиболее целесообразно окра 
по окраске отделочные материа- шивать рабочие помещения в фи 
лы или источники освещения не- знологически оптимальные цвета 
обходимого спектрального соста- — зеленый,-желтый, белый,
ва. Нормы «статического» осве- Познание закономерностей воз 
щения и окраски достаточно де- действия цвета на состояние фи 
тально разработаны в Советском зоологических функций и эмоиио 
Союзе. нальную сферу человека открыва

Наиболее интересен и перепек- ют перспективы более тонкого 
тивен в условиях длительной изо- управления его состоянием. Ре 
ляции динамический принцип цве- зультаты подобных исследований 
товой организации интерьера. Со- помогут при организации уело 
ветский ученый Михаил Красин- вий труда и быта на арктических 
ков. например, указывает на воз- и антарктических станциях, 
можности динамической смены подземных рабочих помещениях 
цветового освещения за счет до- океанологических барокамерах, 
полнительных по цвету световых больницах. Лев. МЕЛЬНИКОВ, 
импульсов, уменьшающих зри- инженер,
тельное утомление и тем самым Федор КОСМОЛИНСКИИ, 
сохраняющих человеку постояв- кандидат медицинских наук.

ПОЧЕМУ ПРОВАЛИЛОСЬ
Т У Р Н Е ...

БУДЕТ ЛИ «СТАРТ» В 
КЛАССЕ «Б», ЗАВИСИТ 

ОТ ВАС, ЛЮ БИТЕЛИ 
ФУТБОЛА

В ВОСКРЕСЕНЬЕ. 13 сен
тября, на стадионе «Ан

гара» состоялся очередной 
матч на первенство страны по 
футболу среди команд масте
ров класса «Б». Ангарский 
Старт» принимал своих зем

ляков — футболистов Брат
ска. Но прежде, чем сказать 
несколько слов об этом матче, 
подведем печальный итог дли
тельного турне нашей коман
ды по городам Сибири и Даль
него Востока.

Любители футбола расста
лись со своей командой 10 ав
густа при неблагоприятных об
стоятельствах — «Старт» на 
своем поле проиграл «Вулка
ну» — 2:3. После этого коман
де предстояло провести шесть 
матчей на чужих полях. Пря
мо скажем, испытание не из 
легких. «Старт» не был готов 
к нему. Шесть встреч — шесть 
поражений. Забито два мяча, 
пропущено — 13. В результа
те после 24 туров «Старт» на
брал 17 очков и обосновался 
на втором месте в турнирной 
таблице — с конца.

Ответ на вопрос, поставлен
ный в заголовке, в какой-то 
мере дал матч с «Сибиряком», 
состоявшийся в воскресенье. 
Игра закончилась вничью — 
0:0. Даже недостаточно опыт
ная команда братчан полно
стью переиграла «Старт». Со
бытия развивались в основ
ном на половине поля наи1ей 
команды. Правда, неумение 
гостей прицельно бить по воро
там сводило на нет их усилия. 
«Старт» изредка контратако
вал, но по той же причине не 
мог создать острых моментов.

Видимо, моральный фактор, 
вызванный серией поражений, 
отрицательно повлиял на 
команду. Заметно снизилась 
Физическая подготовка игро
ков, они малоподвижны. Не ла
дится в линиях. Трудно рас
считывать на успех, когда цен
тром нападения играет футбо
лист, два года отсидевший на 
скамейке запасных. А поста-

ф уп
•БОЛ

вить некого. В других линия» 
не лучше дело.
Перед отъездом старший тре

нер команды Кублицкий В. В. 
на собрании любителей футбо
ла сказал, что команда, что
бы остаться в классе «Б», бу
дет стараться занять не ниже 
шестого места. Теперь эта за
дача практически невыполни
ма. Перед спортивной общест
венностью города встал воп
рос: будет ли «Старт» играть 
в классе «Б»? Судя по пред
варительным результатам се
зона, не будет.

В  то же время сохраняется 
надежда на это. Недавно спор
тивный клуб «Ангара» полу
чил предупреждение област
ной федерации футбола, в ко
тором сказано, что, если коман
да к концу Сезона окажется 
нерентабельной, она будет в 
1971 году снята с соревнова
ний. А если будет рентабель
ной? Значит, останется в 
классе «Б» — так надо пони
мать.

Каково финансовое положен 
иие команды?

Директор спортивного комп
лекса К. С. Лукашов говорит, 
что команда будет рентабель
ной, если обеспечит полные 
сборы в четырех оставшихся 
матчах, которые проведет на 
своем поле. По игре команды 
рассчитывать на это не прихо
дится. *

Теперь многое зависит от 
любителей футбола. Они долж
ны поддержать команду в 
трудную минуту — прийти на 
стадион на эти четыре матча. 
И не только самим прийти, но 
й организовать коллективные 
заявки. Пусть будут недоста
точно интересными эти матчи. 
Зато в 1971 году в Ангарске 
будет большой футбол.

А команда — это игроки. 
Будут хорошие игроки, будет 
и хорошая команда.

И. ИВАНОВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
15 сен тябр я. В Т О Р Н И К

18.90 —  Телевизио нная панорам а. 
18.50 —  Ки нохрони ка.

19.00 —  Спо рти вная передача.
19.45 —  « У р о ж ай  в твоих р ука х » .
20.15 —  Х уд ож ественны й  ф ильм .
21.35 —  «02» . Телевизионный ж у р 
нал.
22.35 —  Н овости .

кино
« П И О Н Е Р »  —  Золо ты е  часы . 10,

11-35, 13-10, 14-45. Семнадцатое не
бо. 16-20, 18, 19-40, 21-20.

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Белы е  тол
ки. 10. 11-55, 13-50, 15-45, 17-40,
19-35, 21-30 (удлиненны й —  Вели 
кий подвиг).

Д К  « Э Н Е Р Г Н Т И Й »  —  Еслм  есть  
паруса. 17, 19, 21.

« Ю Н О С Т Ь »  —  З а л  « Л у ч »  —  Р а 
б ы ня. 10, 12, 14. 16, 18. 20, 21-30. З а л  
«Восход» —  Берег юности. 10-20,
12-20, 14-20, Д ви ж ущ и е ся  пески. 16-20.
18-20, 20-20, 21-40.

« А Н Г А Р А »  —  Евр опейская  неве
ста. 17-30, 19-10, 21.

« М И Р »  —  Профессор преступно
го мира. 10. 11-40, 13-20, 15. 16-40, 
18-20, 20. 21-40 (уд линенны й ).

« О К Т Я Б Р Ь *  —  Б елы й  взры в. 10. 
12. 14, 16, 18, 20, 21-40 (удлинен
н ы й ).

« П О Б Е Д А *  —  Квар ти р а . 10, 12.
14. 16. 18, 20. 22.

« Г Р Е Н А Д А »  —  Свой . 10. 12,,
16, 18, 20. 21-40. Д уб р авка . 14.

Л Е Т Н И Й  кинотеатр —  П усть  го
ворят. 17, 19, 21.

Редактор В. П. КУЗЬМИН.

Ш К О Л А - И Н Т Е Р Н А Т  Лк 15 о б ъ явл я 
ет дополнительный набор в первые 
классы . Зд есь  ж е  требую тся  сторож , 
уборщ ицы.

О бращ аться  по адресу: пос. Бай- 
кальск, школа-интернат JA  15.

'785)
Ко ллекти в  И р кутского  О бллита 

глубоко  скорбит по поводу п р еж 
девременной смеотн 

Д Е Е В А  
И ннокентия И ван овича  

и в ы р аж ает  соболезнование род
ным и близким .

К о ллекти в  , редакции газеты  
«Зн а м я  ком м уни зм а» скорбит по 
поводу преждевременной смерти 
старейшего ж ур н али ста  области , 
члена К П С С

Д Е Е В А  
И ннокентия И ван ови ча

и в ы р аж ает  глубокое соболезнова
ние семье и близким  покойного.

К о ллекти в  Ангарской типогр а
фии №  1 глубоко скорбит по пово
ду преждевременной смерти 

Д Е Е В А  
И ннокентия И ван овича  

и в ы р аж ает  соболезнование род
ным и близким .
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